

autres b'ancs, me disent quelques-uns, vous priez à votre façon, (ils entendent dire vous faites la médecine) et nous, nous prions à la nôtre (jonglerie). Ainsi quand je me mets en prière devant eux, ce n'est ni plus ni moins la médecine que je fais, (jonglerie). J'aime à croire que c'est plus, et j'ose dire, entièrement l'ignorance qui les fait parler ainsi et qu'il n'y a aucune mauvaise volonté de leur part.

Pour les instruire il faut de toute nécessité bien connaître leur langue ce qui n'est pas chose très facile, étant obligé, comme je le suis, de passer bien loin d'eux, sans aucune communication, les dix-Jouez.è.m.s de l'année. Cependant cet hiver, je tâche de m'appliquer de mon mieux à l'étude de cette langue difficile, et à cet effet je me fais donner des leçons par l'interprète Esquimau du Fort-Georges que vous connaissez. Mais n'allez pas croire qu'il me les donne gratuitement, il me faut lui payer 60 cents par heure et bienheureux suis-je encore de l'avoir, car je vous assure que ce n'est pas d'un bon œil que le petit ministre voit cela, et afin de l'empêcher de venir ici il lui donne depuis quelque temps \$1.00 par heure et le comble, outre cela, de petits cadeaux. Il n'a cependant pas encore réussi.

Ce n'est pas de bon cœur que je me vois obligé de déboursier autant pour un homme qui, pour le moindre délaisir, cherchera à me créer toutes sortes de misères, car tant qu'il vivra il sera ministre ou plutôt il ne sera rien. C'est donc la nécessité et la très grande nécessité qui me force à l'employer puisqu'il s'agit du salut des âmes.

Pardonnez-moi, Mgr, cette digression que je croyais utile de vous faire et laissez-moi vous continuer mon triste récit.

Pauvres Esquimaux, il y avait pourtant assez d'obstacles à leur conversion sans qu'il s'en présentât d'autres. Ces obstacles sont la présence des baleiniers américains à la mer, et celle du petit ministre ici. Sept bateaux montés par 40 hommes et plus chaque, sont actuellement à la mer attendant la saison chaude pour se remettre à la chasse de la baleine. Pauvres gens, ils ne sont pas la *fine fleur* de leur beau pays. Que de tristes exemples ne donnent-ils pas des *pays des blancs*, comme disent les Esquimaux, par leur ivrognerie et leur libertinage. Encore s'il gardaient pour eux-mêmes leur boisson envivantes mais le milheur est qu'ils en distribuent aux Esquimaux et leur apprennent ainsi à aimer ce qui leur donnera bientôt la mort, si cet abus n'est pas réprimé.

(A suivre)

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Patrice de Québec, le 7; à Saint-Philippe, le 9; à Saint-Samuel, le 11; à Saint-François de la Beauce, le 12; à Saint-Caliste, le 13.

L'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Sauté, comté de Portneuf